

Calendrier des messes

Dimanche 6 mars 2022
1^{er} dimanche de Carême

- 11 h 00 : messe à *Saint Éloi*
Famille DUDRAGNE MARIAGE et la famille d'Hélène ;
Sœur Geneviève (*Petite Sœur de saint François*) ;
famille LEFEVRE CARLIER
Baptême de Mélinda OMINGOS

Dimanche 13 mars 2022
2^e dimanche de Carême

- 11 h 00 : messe à *Saint Éloi*
Famille LEROY CAILLEAU

Dimanche 20 mars 2022
3^e dimanche de Carême

- 11 h 00 : messe à *Saint Éloi*

Dimanche 27 mars 2022
4^e dimanche de Carême

- 11 h 00 : messe à *Saint Éloi*

Dimanche 3 avril 2022
5^e dimanche de Carême

- 11 h 00 : messe à *Saint Éloi*

★ Si vous souhaitez que vos intentions de messe apparaissent ici, merci de les déposer à la *Maison paroissiale* avant le **vendredi 1^{er} avril 2022**.

Mariage

- **Samedi 26 mars 2022**, à 15 heures, à l'église *Saint Éloi* :
Sébastien ROY et Joséphine TURPIN
*Nous présentons toutes nos félicitations
et nos vœux de bonheur aux nouveaux époux.*

À noter

- **Mercredi 9 mars 2022**, à 19 h 30, à la *Maison paroissiale* :
réunion du **Conseil pastoral** de la paroisse.

RENSEIGNEMENTS PRATIQUES

• Pour le **Baptême** des petits enfants (âgés de moins de 2 ans), prenez contact avec la paroisse **au moins 2 mois** avant la date que vous envisagez.

• Vous souhaitez célébrer votre **mariage** à l'église : présentez-vous à une permanence **un an au moins** à l'avance. Ne retenez jamais la date (pour la salle ou autre) sans vous assurer que c'est possible pour le célébrant.

HORAIRE DES MESSSES EN SEMAINE

Tous les jours à 9 heures à la *Maison paroissiale* (sauf lundi et absence du prêtre).

Confessions

Tous les jours en semaine, après la messe de 9 heures ou sur rendez-vous.

PERMANENCES

à la *Maison paroissiale* :
mardi, de 17 h à 18 h 30 ;
vendredi, de 17 h à 18 h 30 ;
samedi, de 10 h à 11 h 30.

Paroisse

Saint-Quentin Vallée d'Isle
Maison paroissiale
73, rue de la Raffinerie
02100 SAINT-QUENTIN
☎ 03 23 68 33 89
✉ paroisse.sqvi@orange.fr

Imprimé par nos soins

*Ne pas jeter
sur la voie publique*

Flash code
web



Le Petit Orfèvre



Journal de la paroisse *Saint-Quentin Vallée d'Isle*

SAINT-QUENTIN : Faubourg d'Isle & quartier de Neuville ;
GAUCHY, GRUGIES, HARLY, HOMBLIÈRES, MARCY,
MESNIL SAINT-LAURENT, NEUVILLE SAINT-AMAND



MARS 2022

10^e année • n° 106

En route vers Pâques

Le temps du Carême s'ouvre devant nous en ce mois de mars. C'est le temps de la conversion, c'est nous disposer à préparer la célébration de la Résurrection du Seigneur. Une sorte de "mise à neuf" ou au moins de renouveau dans notre vie de foi.

Plusieurs propositions sont faites tout au long de ce Carême :

- la prière du **chapelet** chaque mardi à 18 heures à la sacristie de *Saint Éloi* ;
- un temps d'**adoration** du Saint-Sacrement chaque mercredi à 18 heures à l'église *Saint Éloi* ;
- vivre les "**24 heures pour le Seigneur**" proposées par le pape François, du vendredi 25 mars au soir au samedi 26 mars après-midi (*voir ci-contre*).

Nous vivrons aussi ensemble, lors de la messe du dimanche 27 mars, le "scrutin" des catéchumènes en chemin vers le Baptême qu'ils recevront au cours de la Veillée pascale. Nous accueillerons les couples qui se préparent au sacrement de mariage à la messe du dimanche 20 mars.

Autant d'étapes sur notre route. Elles nous permettront de vivre en plénitude ce temps de Carême.

Étienne KERJEAN
Curé de la paroisse



"24 h pour le Seigneur"
25-26 mars 2022

Vendredi 25 mars :

- 18 h 00 à l'église *Saint Éloi* : vêpres de l'Annonciation.

Samedi 26 mars 2022 :

- 9 h 00 : Messe et laudes à la *Maison paroissiale*, suivi du petit déjeuner pour ceux qui le désirent ;
- de 10 h 00 à midi : Sacrement de la Réconciliation à l'église *Saint Éloi* et à la *Maison paroissiale* ;
- 12 h 00 : Office du milieu du jour à la *Maison paroissiale*, suivi du repas "tiré du sac" pour ceux et celles qui le veulent ;
- de 15 heures à 17 heures : « *Raconte-moi l'Exode* », à la *Maison paroissiale* ;
- 18 heures : Vêpres du 4^e dimanche de Carême, à l'église *Saint Éloi*.

† Nos deuils

Nous portons dans notre prière les personnes décédées au cours de ce mois, ainsi que leurs familles, que nous assurons de toute notre sympathie.

Luigi RIZZI	90 ans	1 ^{er} février
Yvette DUFOUR	82 ans	3 février
Simonne DETRIEVIÈRE	93 ans	4 février
Laurent GUERY	56 ans	7 février
Micheline JUPIN	90 ans	8 février
Daniel MATHIEU	78 ans	8 février
Gertrude MINY	73 ans	9 février
Serge LEFEVRE	90 ans	10 février
Yvonne HALLOY	98 ans	11 février
Angèle LENGLET	91 ans	12 février
Michel BUDNYK	91 ans	14 février
Michelle MIANNAY	76 ans	15 février
Éliane BRUNEL	84 ans	16 février
Arlette HARTER	67 ans	22 février
Pascal DENIS	61 ans	23 février

Le Denier de l'Église : pour quoi ?

L'Église catholique assure ses missions uniquement grâce aux dons des fidèles et la première de ses ressources est le *Denier de l'Église*. Cette contribution financière versée annuellement au diocèse est prévue par le droit canonique. Le canon 222 § 1 dispose, en effet, que « *les fidèles sont tenus par obligation de subvenir aux besoins de l'Église afin qu'elle dispose de ce qui est nécessaire au culte divin, aux œuvres d'apostolat et de charité, à l'honnête subsistance de ses ministres.* »

Mais est-ce le seul but du Denier ?

Le Denier n'est pas un don comme un autre. Son sens est en effet lié à la dîme d'Abraham et à l'offrande au Temple. Jésus a lui-même versé l'offrande au Temple.

Jésus dénonce le simple acte sans signification humaine et spirituelle : « *Malheur à vous les pharisiens, qui acquittez la dîme de la menthe, la rue et de toute plante potagère, et qui délaissez la justice et l'amour de Dieu ! Il fallait pratiquer ceci, sans omettre cela* » (Lc 11, 42). **Et il montre toute l'importance de l'acte de la pauvre veuve** qui met deux piécettes dans le tronc du temple (Mc 12, 41-44).

Pour quoi la veuve donne tout ce qu'elle a sachant qu'après cela, elle n'aura plus de quoi se nourrir ? Elle sait que rien ne peut manquer à quiconque honore le Seigneur comme l'affirme le Proverbe (3, 9-10) : « *Honore l'Éternel avec tes biens, et avec les prémices (dîmes) de tout ton revenu (salaire). Alors tes greniers seront remplis d'abondance, et tes cuves déborderont de bon vin.* »



Elle a compris que le Christ est venu pour plus important que les biens matériels : « la Vie éternelle » !

Le Denier est donc un don qui porte en lui un sens spirituel fort pour ceux qui reconnaissent qu'ils ont tout reçu de Dieu : « *Il y a plus de bonheur à donner qu'à recevoir* », dit Saint-Paul (Ac 20, 35).

Parce que tout nous est donné, nous pouvons, à notre tour, donner en retour à l'Église, qui est le "Temple de Dieu".

Merci de votre Denier, le don qui vous honore et honore le Seigneur ! **Jean-Marie DELACROIX**

Pour verser votre Denier, vous pouvez scanner ce QR code pour accéder directement au site internet ou utiliser les enveloppes mises à votre disposition à l'église Saint Éloi et à la Maison paroissiale.



Saint Cyrille de Jérusalem

« *Quand tu t'approches, ne t'avance pas les paumes des mains étendues ni les doigts disjoints mais fais de ta main gauche un trône pour ta main droite, puisque celle-ci doit recevoir le Roi, et dans le creux de ta main, reçoit le corps du Christ, disant : "Amen".* »

« *Avec soin alors, sanctifie tes yeux par le contact du Saint Corps, puis prends-le et veille à n'en rien perdre. Car ce que tu perdrais, c'est comme si tu étais privé de l'un de tes membres.* »

Ainsi parlait Saint Cyrille, qui fut évêque de Jérusalem au IV^e siècle de notre ère. Nous le fêtons le 18 mars, et ses paroles nous rappellent ce qu'est l'Eucharistie. Cyrille dit bien « *recevoir* » le Roi (donc l'hostie) et non "prendre". Car c'est bien un sacrement que nous recevons chaque dimanche dans notre église. Ceci explique les quelques



fois où nous entendons discrètement Étienne dire « *ouvrez vos mains* ». Plus concrètement, si demain, j'allais chez vous, cher lecteur, pour vous offrir un cadeau, vous attendriez

bien que je vous le donne, il ne vous viendrait pas à l'esprit de le prendre de mes mains !

Mais cela n'occulte pas la question essentielle, de savoir dans quel état d'esprit nous communions. Recevoir le Corps du Christ n'est pas anodin, il est légitime de s'interroger. Faut-il ressentir joie, humilité, émotion... voire un peu de tout mêlé.

Pour ma part, en m'approchant de l'hostie, je garde en mémoire la phrase que nous prononçons juste avant : « *Seigneur, je ne suis pas digne de te recevoir, mais dit seulement une parole et je serai guéri...* » **Jean-Louis TOCMÉ**

L'Annonciation : le "oui" de Marie

Le 25 mars, nous fêtons l'Annonciation. C'est l'annonce faite à Marie par l'ange Gabriel, qu'elle va enfanter Jésus, le Sauveur, celui qui vient pour sauver les hommes.

Marie aurait pu dire non. Dieu ne s'impose pas, il laisse toute liberté. Elle aurait pu s'inquiéter, elle aurait pu se laisser arrêter par les soucis, les problèmes qu'elle allait rencontrer.

Mais en toute confiance, Marie a dit oui, oui au projet de Dieu pour le salut de l'humanité, en répondant à l'ange :

« *Voici la servante du Seigneur, que tout se passe pour moi selon ta parole !* » (Luc 1, 38)

Cette annonce faite à Marie manifeste que Dieu n'est pas lointain, que Dieu s'engage, se fait proche de chacun de nous et vient partager notre condition humaine, nos peines et nos joies.

Que chacun d'entre nous sache aussi dire oui au projet de Dieu, dire oui en répondant à son appel !

Geneviève WLODARCZYK